

Sequía y heladas ponen en riesgo la seguridad alimentaria (El Financiero 07/12/11)

Sequía y heladas ponen en riesgo la seguridad alimentaria (El Financiero 07/12/11) Fernando Ramírez de Aguilar L. Miércoles, 7 de diciembre de 2011 Conago pide al gobierno 12 mil mdp para atender la emergencia. - PARA SEQUÍA Y HELADAS, 12 MIL MDP: CONAGO Los gobiernos de las 32 entidades federativas consideraron que, además de la inseguridad, la sequía y las heladas se han convertido en un verdadero problema para la seguridad alimentaria nacional pues hay estados como Durango en donde no hay reservas de agua para ofrecer en las próximas semanas a la población. Ante el problema de la sequía y las heladas que ya afectan a más de 20 estados de la República, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) solicitó al gobierno federal asignar cuando menos 12 mil millones de pesos para la creación de un fondo especial que atienda esta problemática, que ya es de "extrema urgencia". En una reunión de la Conago, el gobernador de Durango, Jorge Herrera Caldera, planteó que la situación es gravísima pues el kilo de tortilla actualmente se cotiza en 18 pesos y la tendencia es que aumente a por lo menos 25 pesos; mientras que el kilo de frijol, que hace seis meses valía seis pesos, ahora se está vendiendo en 25; además de que miles de cabezas de ganado están en peligro de morir porque no hay forraje, alimento y agua para mantenerlos. Por ello, la Conago insistió al gobierno federal invertir unos 12 mil millones de pesos para afrontar la sequía y las heladas que afectan a las entidades federativas. En nombre de los gobernadores, Jorge Herrera explicó que esos recursos pueden provenir de los ahorros y de las partidas presupuestales no ejercidas por distintas instancias del gobierno federal. Las sequías y las heladas no están consideradas en el Fondo para Desastres Naturales (conocido como Fonden); por ello, es importante y "de extrema urgencia" que el gobierno federal -que, por cierto, el que ha sido muy receptivo sobre el problema es el presidente Felipe Calderón- se aboque a repartir los recursos, pues la situación es muy apremiante. Jorge Herrera Caldera afirmó que Durango y otras entidades viven la catástrofe más grande de los últimos cien años: "Se habla de 400 mil animales muertos, mientras que los precios de productos básicos han aumentado; por ejemplo, la tortilla se está vendiendo ahorita a 18 pesos el kilo en mi estado y se prevé que en 2012 llegue a 20, por la escasez del maíz". Estimó que la sequía afecta a 2.5 millones de personas que enfrentan ya condiciones críticas de alimentación. El gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, ofreció prestar temporalmente pastizales sinaloenses, pero el problema será trasladar de Durango a Sinaloa miles de cabezas de ganado y aves. Se planteó que la Secretaría de Agricultura analice cómo podría llevarse el traslado del ganado para evitar que muera y se les pueda garantizar a sus propietarios que no se los van a robar o a vender.